

"Profunda reforma agraria que liquide la vieja propiedad aristocrática. Asiento de la nueva España sobre una amplia y sólida democracia campesina dueña de la tierra que trabaja.,,"

(De la declaración de principios del Gobierno de Unión Nacional.)

El invasor no ha desistido de estrangular al Pueblo. Todavía tendremos que aumentar los esfuerzos, las energías y templarnos para los nuevos sacrificios que la lucha por la independencia nos imponga.

¡MAS FORTIFICACIONES! ¡MAS VOLUNTARIOS!

La responsabilidad de todos al servicio de la guerra

La enorme fortaleza de nuestro pueblo le ha llevado al convencimiento de que ganaremos la guerra. La convicción es justa y se afirma en esta fortaleza. Pero que vayamos a ganar la guerra no quiere decir que la hayamos ganado ya. No hay ninguna razón para que este convencimiento de nuestra victoria se convierta en un fenómeno de sugestión. Para obtener el triunfo previsto, hay que pasar por fases de la lucha todavía muy duras, en las que nuevamente hay que poner a prueba nuestro temple heroico. Anticipar el final de la contienda sugestionados por nuestra seguridad de ganarla, es eximirnos a nosotros mismos de las responsabilidades diarias que, unidas unas con otras, han de ser las que determinen nuestra victoria.

Ganaremos la guerra, sí, pero no por tal o cual medida del exterior, por tal o cual actitud ajena a nuestro propio esfuerzo. Ganaremos la guerra preparándonos en todos los órdenes para ganarla. Cada uno aportando su esfuerzo consciente diario, permanente. El fascismo extranjero no renuncia a estrangular al pueblo español. Días de gran dureza, de enormes luchas nos aguardan aún. Preparémonos bien para afrontarlos con serenidad y firmeza, creando, desde ahora mismo, las condiciones que nos aseguren superarlos.

El Frente Popular organiza un acto con el Comisariado e instala altavoces

El Frente Popular de Guadalajara, con la colaboración del Comisariado del IV Cuerpo de Ejército, ha organizado un importantísimo acto para dar a conocer los puntos fundamentales del documento histórico que representa la última y trascendental declaración del Gobierno de la República. Dicho acto se celebrará el próximo día 15, en el Teatro del Pueblo, a las siete de su tarde.

El jueves pasado se inauguró en esta capital el servicio de altavoces que el Frente Popular de Guadalajara, de acuerdo con el Gobierno Civil, ha instalado en los puntos estratégicos de esta capital. Son varias las emisiones que se hacen durante el día, en las que a más de transmitir notas de carácter local y provincial, se recoge las emisiones de la Subsecretaría de Propaganda, Comisariado, etc., así como el parte oficial del Ministerio de Defensa Nacional. Las organizaciones locales, tanto políticas como sindicales, están autorizadas para radiar notas de interés para sus militantes, así como cuantos documentos estime oportunos el Frente Popular.

En la inauguración de este magnífico servicio de altavoces de Guadalajara, fueron leídas unas cuartillas del Gobernador, Sr. Vega de la Iglesia, principal animador de dicha instalación, y otras del Presidente del Frente Popular, camarada Gregorio Tobajas.

LA VOZ DEL GOBIERNO ES LA DE TODOS LOS CAMPESINOS DE ESPAÑA

Por Vicente Relaño

El Gobierno ha expuesto por qué luchan nuestros campesinos, por qué lucha el pueblo español. Por una España de tierra fecunda al servicio de los campesinos liberados de toda iniqua explotación.

En la España leal, los campesinos son libres. Se abolieron las rentas. Los obreros crearon sus colectividades con la tierra que antes fué del señorito. Los Ayuntamientos han dejado de ser cubiles de la reacción. Desapareció del horizonte campesino la siniestra silueta de la guardia civil. Los pequeños propietarios se han visto respetados en su patrimonio productor. El Estado republicano ha abierto créditos para el mejor desenvolvimiento de la vida campesina. Muchas iniciativas y ayudas existen para levantar al campo a una altura que le aleje de su pasado.

El campo de la España leal constituye una ancha y profunda democracia. Sin el latifundista, sin el cacique, sin el señorito, el campesino es completamente libre. Se acabaron la amenaza del desahucio y la condenación al paro. La tierra ya no es objeto de explotación para el trabajador. Los campesinos han conquistado su libertad económica. Ahora son libres políticamente. Poseen su integridad ciudadana afirmada, maciza, de hombres que se incorporan a la democracia.

La hombría del campesino se yergue para una vida humana. Ya no ahoga el campo, ya no asfixia. Ni amenazas, ni hambre, ni miseria. Una era de felicidad, de porvenir risueño, de cultura ha echado sus raíces en la tierra de España, que solo espera para su amplia prosperidad el

retorno de sus hijos que hoy pelean por defenderla. La democracia, como sistema, es ya una realidad campesina. Una democracia sana, en la que millones de campesinos organizan y administran su vida, ciudadanos de un Estado popular que para estructurarse necesitaba de la independencia económica y política de las masas del agro.

Pero España todavía no es nuestra del todo. Traidores y asesinos extranjeros sojuzgan una parte de nuestro territorio. Por los campesinos esclavos de aquel lado también ha hablado nuestro Gobierno. Por los que aquí, que ya saben de una vida distinta, y por los de allá, que gimen bajo el látigo de la tiranía extranjera, que han visto recrudescerse horriblemente sus miserables condiciones de vida. Allí continúa la aristocracia dueña de los inmensos latifundios. El señorito, el cacique, la guardia civil persisten formando la imagen de la negra España fascista. El campesino, obligado, alarga interminables las jornadas, por salarios de miseria. El colono, ve aumentarse las rentas para el señor insaciable. Para defender a los aristócratas rastacueros, a los caciques, se arranca a los campesinos jóvenes a una lucha que no sienten por no ser suya, y las mujeres les sustituyen pagándolas con unos céntimos al día. Agobiada por impuestos del Estado totalitario de Franco, Hitler y Mussolini, agoniza la pequeña propiedad. Los extranjeros se llevan el producto del esfuerzo campesino para cobrarse los aviones y cañones que emplean para asesinar cobardemente, en nuestro lado, mujeres y niños campesinos. Allí, el campo es más triste y sombrío que antes de la sublevación. Allí viven los parásitos de España y los bárbaros que la han invadido. Allí no existe la democracia.

El Gobierno del Frente Popular lo ha dicho. España ha de ser una democracia rompiendo los intereses semi-feudales, el inícuo sistema de propiedad territorial aristocrático, sobre el cual se edificaba todo un aparato caciquil político. Rompiendo este régimen de propiedad se purifica toda la vida del país. El campo y la ciudad se unen para construir una nueva vida de progreso. El hundimiento del caciquismo, la desaparición del régimen de propiedad que explotaba a millones de campesinos, transforma todas las instituciones del Estado, democratiza al Estado, hace del Estado, no el instrumento relajado y opresor, vampiro de las masas, sino el organismo sensible y creador que las ma-

sas necesitan para el desarrollo de la democracia popular.

Nosotros tenemos ya las bases de esta democracia. Aquellos campesinos, no. Ahora son dos veces esclavos. Su tierra es de los aristócratas degenerados y de los alemanes e italianos que han robado su independencia. Hay que hacerles llegar las condiciones de vida de los campesinos libres de la República. Que sepan aquellos campesinos martirizados, en qué consiste esta nueva vida. Que sepan, también, que los campesinos del Ejército Popular pelean con coraje por defender la tierra que les ha dado la República, por reconquistar toda la tierra de España para organizar una democracia campesina para todos los campesinos españoles, bajo la dirección del Gobierno del Frente Popular.



El camarada LUIS MUELA Capitán de la 49 Brigada, que perteneció en los primeros momentos al Batallón Rosenberg, y que ha muerto gloriosamente en el frente de Teruel.



La Célula 4.ª del Sector Sur, interpretando justamente la campaña de divulgación que en estos momentos corresponde también popularizar a las Organizaciones antifascistas, ha fijado unos pasquines reproduciendo los trece importantísimos puntos de la última y trascendente declaración de nuestro Gobierno de Unión Nacional.

Expresiones de la calle

Vacilantes

Algunos transeuntes van deshojando la margarita sobre las decisiones que respecto a España puedan tener los árbitros de la política internacional. ¿Levanto de embargo de armas al Gobierno de la República Española por el de los EE. UU.? Sí, no; sí, no. ¿Reconocimiento por la Sociedad de Naciones del robo cometido por Italia contra el Imperio de Abisinia? Sí, no; sí, no... ¿Pero qué ganas de gastar el tiempo inútilmente tienen estos eternos vacilantes! Divagan, se mal-llevar... Y todo por no querer convencerse, de una vez para siempre, de que la guerra de España la hemos de ganar los españoles con nuestro entusiasmo; con nuestro trabajo ordenado, inteligente; con nuestra unidad firme y leal; resistiendo, como lo están haciendo nuestros soldados en los frentes del Este y de Levante; construyendo más y más fortificaciones; intensificando la propaganda en el campo rebelde sobre el verdadero significado y contenido de nuestra lucha; aprovechando las inagotables probabilidades de triunfo que nos ofrece la declaración de principios hecha recientemente por nuestro Gobierno de Unión Nacional; en una palabra: cumpliendo fielmente todas las órdenes de este Gobierno, suprema dirección de la guerra y de la política del país.

Sólo a los que no tienen fé en el pueblo, a los que desconocen, porque nunca se acercaron a él, hasta qué punto es capaz éste de sacrificio y de bravura para imponer su voluntad, se les ocurre pensar que la guerra nos la tienen que dar ganada de fuera. ¡Desgraciados de nosotros si tal tuviera que suceder! ¿En qué nos diferenciaríamos entonces de los generales que han hipotecado España por un triunfo que en resumidas cuentas sólo iría a beneficiar a los que han cubierto las condiciones de la hipoteca, en el caso improbable de su triunfo...?

Entendedlo bien, señores de la "margarita": Para que las democracias internacionales nos ayuden, necesitan de la garantía de nuestro triunfo, y éste está asegurado, ¿saben?, por las quinientas mil bayonetas a que en un discurso aludió el Presidente de todos los españoles.

Lo lamentable es que ustedes, si no se corrigen, no nos sirven para nada, sino es para estorbo...

UN ESCUCHA.

¡FORTIFICAD!

La resistencia nos traerá la victoria final

Todos los movilizados para fortificaciones deben incorporarse y los demás garantizarles la seguridad de la producción

Ante la última movilización decretada por el Gobierno de las Quintas del 22 al 26, para organizar las reservas de fortificaciones, no debe quedar sin incorporarse ni uno solo de los camaradas del ramo de la construcción y de Trabajadores de la Tierra comprendidos en las mismas. Las fortificaciones sólidas estamos viendo, y ya es harto sabido, que son la base más firme de nuestra tenaz resistencia para contener y rechazar seriamente los ataques del enemigo, y esto debe estimular la abnegación de los trabajadores que han sido llamados para fortificar nuestros frentes. Esta movilización ocasionará también la disminución consiguiente de brazos en la producción, por lo que han de ser las mujeres quienes tendrán que cubrir las vacantes que vayan quedando en los trabajos de retaguardia. En las labores agrícolas, las campesinas pueden y deben sustituir decididamente a los hombres movilizados, y en esto deben contar también con la ayuda incondicional de las Colectividades en el campo. Ahora se presenta la tarea inmediata de la escarda, y hay que hacerla sin remedio, pues el campo no puede quedar ni un solo día abandonado, y tiene que producir para la guerra hasta el sacrificio de sus hombres. También de las ciudades hay que volver a salir en ayuda del campesino, organizando las Brigadas de Choque para las faenas de la escarda. Pero esto con toda rapidez, y comprendiendo que es una exigencia de los momentos de guerra que todos estamos viviendo.



GREGORIO TOBAJAS

Presidente de la Federación Provincial Socialista, del Frente Popular, del Consejo Provincial y del Comité de Enlace Campesino U. G. T.-C. N. T., cuyas opiniones sobre el documento histórico del Gobierno publicamos en esta página.

¡Fortificad!!

El camarada Tobajas, secretario de la F. P. de T. T., expone su opinión acerca de la reciente declaración de nuestro Gobierno

Documento histórico podemos llamar a la declaración llevada a cabo por el Gobierno, en la que se condensan las aspiraciones de todos los antifascistas. Jamás declaración ministerial alguna encierra fuerza de obligar como la presente, ya que ella ha sido la resultante de la suma de todas las voluntades que luchan por la independencia de la Patria.

Con gesto viril, nuestro Gobierno rechaza la mediación, de donde quiera que pudiera provenir, para poner término a la guerra; cuya mediación pudiera suponer el más mínimo quebranto de la integridad de España. Solo podrá poner término a nuestra lucha la liberación total de nuestro suelo de las hordas extranjeras que han pretendido esclavizarlo.

Nadie tema, hacerlo así sería una traición, que el sacrificio efectuado y la sangre vertida por nuestros mejores compañeros han de caer en el olvido, y que pueda efectuarse ningún género de claudicación. Prometimos desde el primer momento en que los traidores a España la pusieron a saldo del extranjero, ofrendar nuestra vida antes que vernos ahorrados a las cadenas de la esclavitud, y esa promesa se cumplirá. Quien, pues, pretenda con otras consideraciones amortiguar el ardor que palpita en las masas, ese tal es indigno de convivir entre nosotros.

Nuestra victoria no será hipotecada por ningún sector de los que con las armas en la mano han de conquistarla, sino que la modulación jurídica y social de la República ha de perfilarla la voluntad soberana del pueblo libremente manifestada. Todos, sin excepción, ante el enemigo común hemos hecho cesión de lo que suponían nuestros postulados máximos; todos hemos descendido de nuestras elevaciones ideológicas para situarnos en el campo de la realidad a trueque de conseguir la victoria, y ella a todos nos toca administrarla.

Amplio horizonte se nos marca a las masas campesinas al establecer que la nueva España se asentará sobre una amplia democracia campesina, dueña de la tierra que trabaja. No volverán a reaparecer las jerarquías feudales que acumulen en sus manos la tierra para utilizarla como medio de explotación. Desaparecerán para siempre aquellos que no conocían la extensión de sus dominios, sino por la cuantía de su renta.

Como pueblo de héroes, hemos de desechar de nosotros los ruines apetitos de la venganza. Aniquilemos a nuestros adversarios, mas no nos saquemos en su derrota. Hemos de vencer, pero hemos también saber merecer la victoria.

GREGORIO TOBAJAS.

Cataluña resiste

Es la unidad uno de los factores que más ha contribuido a que Cataluña pueda organizar su defensa ante la situación de gravedad por que atraviesa. Es la unidad de todo el pueblo en torno al Gobierno de Unión Nacional. Es el fortalecimiento de unidad del Frente Popular, es el pacto U. G. T.-C. N. T., es la unidad de Cataluña con España; todo esto ha podido permitir que Cataluña haya respondido a las circunstancias del momento, y que las consignas del Gobierno sean una realidad. El Gobierno ha dicho: resistid, y en todos los frentes de Cataluña se resiste; aumentar la producción y crear jornadas intensivas, y se cumplen; movilizar y poner a todos los hombres en pie de guerra; crear reservas y movilizar miles de fortificadores para hacer trincheras y más trincheras, ante la guerra mecánica que nos hacen los países totalitarios; también las mujeres de Cataluña han comprendido el papel importante que ellas pueden desarrollar, y se incorporan a los lugares de producción, produciendo más y más al pie de la máquina para que nada falte a los combatientes.

Pero ese esfuerzo que hace Cataluña no será estéril, porque los miles de combatientes catalanes que luchan en las trincheras de Madrid, Guadalajara, etc., contemplan orgullosos la gesta magnífica del pueblo catalán, que tan bravamente lucha por su independencia, y también se disponen a ayudar a su patria chica, saben que a Cataluña se defiende en todos los sectores donde combaten, aumentando su combatividad y su capacitación, fortificando, etc.; saben que la gravedad del momento no ha desaparecido. Que hoy, más que nunca, es necesario combatir, porque cualquier relajamiento en el esfuerzo y sacrificio sería un crimen, sería comprometer la independencia de España y Cataluña, y hacer que su defensa titánica fuese estéril. La lucha heroica del pueblo catalán es contemplada con admiración por todos los combatientes catalanes que han comprendido que en las horas difíciles, cuando la libertad de Cataluña se ve en peligro, todos unidos en un solo bloque, han gritado: "PRESENTE", y nuestro mayor esfuerzo ante la defensa de Cataluña es llevar a la realidad los mandatos de nuestro Gobierno, para que nuestro esfuerzo, unido con los de nuestra Cataluña, sea la garantía del triunfo de nuestra causa, por la que todos luchamos.

D. RIVAS.

Pérdida

El jueves, por la tarde, en la plaza de Mariscal, se extraviaron una cantidad de pesetas en billetes.

El que lo haya encontrado, se agradecerá al entregue en la Comisaría del Gobierno Civil.

Aviso muy importante

Todos los camaradas que pertenecen al Socorro Rojo Internacional y viven en las calles comprendidas en la relación que a continuación se expresa, deberán pasarse, con toda urgencia, por la Secretaría de Organización del Comité Provincial del Socorro Rojo Internacional, calle Lina Odena, 2, para un asunto de suma importancia referente a esta Organización:

Madriles, Alaminilla, Mercado Nuevo, Ingeniero Mariño, Mayor Alta, San Lázaro, Mendoza, San Bernardo, Salazaras, Dr. Rafael de la Rica, Alamin, Sinagoga, De la Exposición, De la Pelota, Jáudenes, Arcipreste de Hita, Mina, Ramón y Cajal, Carrera, Buen Vecino, Puerta de Bejanque, San Esteban, Museo, Bardales, López de Haro, González Hierro, Horno de San Gil, Luis Pizaño, Cuesta Calderón, Condesa de la Vega del Pozo, Santa Clara, Antonio del Rincón, Madrid, San Sebastián, Las Calnuevas, Miranda, Topete, Enrique Benito Chavarri, Cristo de Rivas, Miguel Fluiters, núms. pares, Dr. Benito Hernando, Teniente Figueroa, Francisco Cuesta, Torres, Carretera de Madrid, Travesía de Madrid, id., de Belediez, id., de San Bartolomé, Hospital Militar número 1, Juan Catalina, Gonzalo Herran, Corralillos, Doctor Creus, Lina Odena, Azucena, Del Lobo, Cardenal González de Mendoza, Pescadores, Budierca, Plaza Galán y García Hernández, id., Marqués de Villamejor, id., Santa María, id., San Esteban, id., Moreno, San Gil.

El comandante Jiménez Durán deja el mando de la 12 División, por pasar a ocupar la jefatura de una División de maniobras

Ha sido designado para ocupar el cargo de Comandante Jefe de una División de maniobras, el que lo era actualmente de la 12 División de este IV Cuerpo de Ejército. En el puesto que deja ha demostrado el camarada Francisco Jiménez Durán, una extraordinaria capacidad de organización que se ha hecho sentir entre las fuerzas de la expresada División que estaba últimamente a su mando. Sus relevantes méritos militares le llevan ahora a desempeñar un delicado puesto de confianza en el glorioso Ejército Popular. En el mando de la 12 División le sustituye por el momento, con carácter accidental, el Comandante Liberino González, que también es conocido por sus buenas dotes de dirección para el Ejército.



Camarada: Lee HOZ Y MARTILLO

La Inspección de Recuperación de la Jefatura de Sanidad, de Madrid, organiza democráticamente cursillos de cultura general para estimular la enseñanza del personal sanitario

La primera impresión que se recibe al observar estos amplios locales sanitarios, es el signo de Frente Popular que preside todas sus actividades. Frecuentes transparentes y consignas lo atestiguan. Esta es la Inspección de Recuperación de la Jefatura de Sanidad, de Madrid.

Se nos invita a asistir a un acto esencialmente democrático. Se celebran exámenes, y uno de ellos es el que presenciamos. Se van a disputar dos artísticos diplomas de honor que el Capitán nos muestra, y los primeros puestos en la clasificación de méritos. De la pizarra rectangular es borrada una dedicatoria espontánea al heroísmo en el frente de Guadalajara; para dar comienzo a los ejercicios sencillos y eficaces. El Tribunal lo han constituido, con la aquiescencia de todos, el Capitán da Silva, las entusiastas profesoras jóvenes, Nieves Cobos y Pilar Moreno, más dos alumnos, de ambos sexos: Pilar Peláez y Juan Ibáñez.

Los premios son por aplicación y por asiduidad al trabajo.

Se realizan los ejercicios elementales: escritura al dictado; lectura fragmentaria, comentada por cada alumno que la efectúa; varios problemas de Aritmética, y luego unas pruebas pneumotécnicas y de retentiva de Geografía. Lo de más interés para nuestra información, con serlo bastante, no es precisamente este examen, sino un acto posterior. Es decir: la notificación del fallo se da a conocer más tarde, mediante una asamblea puramente democrática del personal, interesado, donde se discuten, deliberadamente, las razones que han motivado la concesión de los dos primeros premios y el galardón de los si-

guientes, en mérito, a los anteriores, entre los alumnos que han sufrido el examen. El Capitán de Sanidad antes citado, da todo género de explicaciones satisfactorias. Se le ve entusiasmado de este sistema, tan popular y tan nuevo en esta España que el glorioso Ejército Popular, como puede apreciarse, va transformando de tal modo con la democracia republicana, que defiende ejemplarmente ante el mundo.

Por una imprenta para nuestro Comité provincial

Donativos recibidos hasta hoy

	Pesetas
Suma anterior	2.840,15
J. Martín e hijo	10,00
Radio C. de Pozo de Almoguera	28,00
Radio C. de Alpedrete de la Sierra	25,00
Rafael Llopis, 71 Brigada	10,00
Radio C. de Trijueque	25,00
57 comunistas de ídem	57,00
Radio C. de Valdepeñas de la Sierra	105,00
El maestro de Cubillo de Uceda	5,00
Colecta Comité Provincial P. C.	109,60
Vecinos de Armallones	82,00
Ídem de Torre del Burgo	40,00
Suma y sigue	3.336,75

Imprenta del Sucesor de A. Concha.